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                                      Aos 19 dias do mês de março de dois mil e nove, nesta 

cidade de São Paulo, na sala do Conselho da São Paulo Previdência, sito na 

Rua Bráulio Gomes, nº 81, 4º andar, às 9 horas e 30 minutos conforme prévia 

convocação, reuniu-se extraordinariamente o referido Conselho. Presentes a 

Senhora Yvone Barreiros Moreira, Presidente do Conselho, o Senhor Aníbal 

Hiroishi, substituto do Presidente, e os conselheiros Rubens Peruzin, João 

Bosco da Silva e Emília Ticami. Ausente a conselheira Maria de Fátima Alves 

Ferreira, cuja falta foi justificada. Presente também o conselheiro suplente 

Gilberto Souza Matos. A Presidente do Conselho declarou abertos os trabalhos 

da reunião. A Diretora de Administração e Finanças da SPPREV, Carmen 

Silvia Pagotto e os funcionários Edmilson Silva e Ida Zacharias foram 

convidados a prestar esclarecimentos quanto ao Balanço de 2008 da SPPREV. 

Inicialmente a Presidente do Conselho questionou a Diretora sobre tema 

abordado em reuniões anteriores, qual seja, o do envio de informações ao 

Tribunal de Contas do Estado, como estipulado no Capítulo V das Instruções nº 

01/2008 (TC-A-40.728/026/07), publicado no Diário Oficial do dia 18 de 

dezembro de 2008. O Conselho havia sugerido que na eventualidade de não 

ser possível o atendimento dos prazos estabelecidos, a SPPREV deve 

providenciar a devida comunicação ao Tribunal, com as devidas justificativas. A 

Diretora esclareceu que o tema foi levado para reunião da Diretoria Executiva 

da SPPREV e que todos concordaram com a sugestão deste Conselho, mas 

que até o presente momento todos os prazos foram cumpridos. O conselheiro 

João   Bosco   propôs   verificar   primeiramente   os   Balancetes   de   outubro,  
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novembro e dezembro, para posterior análise do Balanço de 2008. A 

Presidente do Conselho informou que sua equipe técnica ainda está analisando 

os Balancetes e o Balanço de 2008 da SPPREV, sugerindo que seja marcada 

outra reunião extraordinária. O Conselheiro João Bosco sugeriu que sejam 

apresentados os cálculos atuariais para que seja confrontado com o material 

apresentado nesta reunião, entendendo que, conforme dispõe a Portaria do 

Ministério do Trabalho nº 402/08, em seu artigo 3º, inciso III (“a contribuição do 

ente federativo não poderá ser inferior ao valor da contribuição do servidor ativo nem 

superior ao dobro desta, observado o cálculo atuarial inicial e as reavaliações atuariais 

anuais”), esses dados seriam convenientes para análise do Balanço. Assim, foi 

solicitado o cálculo atuarial inicial e o cálculo atuarial anual para conhecimento do 

Conselho. A Diretora informou que o primeiro cálculo já está concluído e que o 

segundo está sendo finalizado pelo atuário contratado pela SPPREV. O conselheiro 

Rubens esclareceu que esses cálculos não influenciam na análise do Balanço, 

mas que seria conveniente a apresentação destes para conhecimento do 

Conselho. Em atenção a essa solicitação, a Diretora disponibilizou a todos o 

cálculo atuarial inicial. A conselheira Emília sugeriu que fosse convidado para 

próxima reunião o atuário para apresentar os estudos a este Conselho, com a 

concordância de todos. A conselheira esclareceu ainda que o estudo feito pelo 

atuário prevê uma série de premissas, envolvendo informações dos servidores 

públicos e da área de recursos humanos, entre outras. Observou ainda que o 

sistema atual da SPPREV é o de repartição simples, ou seja, o custeio dos 

benefícios dos aposentados e pensionistas é feito com as contribuições dos 

ativos e das obrigações patronais. A conselheira comentou ainda que os 

demonstrativos do Balanço de 2008 estão em conformidade às normas de 

finanças públicas  e  à  Portaria  MPS  nº 916/2003.  A Presidente do Conselho 

comprometeu-se a encaminhar amanhã, 20 de março, o estudo de sua equipe 

para discussão numa outra  reunião  extraordinária. O  conselheiro  João Bosco  
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sugeriu que todos analisem o material entregue, propondo uma reunião 

extraordinária para o dia 23 de março, às 9 horas. A Diretora esclareceu que o 

Balanço da SPPREV foi submetido à avaliação da Contadoria Geral do Estado 

e foi dada a palavra ao conselheiro suplente, Gilberto Souza Matos, com a 

concordância de todos. O conselheiro suplente informou que os dados 

apresentados retratam os lançamentos efetuados no sistema contábil do 

Estado, SIAFEM/SP. A conselheira Emília propôs que o estudo a ser preparado 

pela equipe da Presidente fosse disponibilizado aos conselheiros com a maior 

brevidade possível, para que todos possam analisar em tempo hábil para 

encaminhamento ao Conselho de Administração e que deverá ser 

posteriormente enviado ao Tribunal de Contas do Estado. Todos concordaram. 

Nada mais havendo a ser tratado nesta reunião, os trabalhos foram 

encerrados. E, para constar, eu, Renata Malpica Caldeira, Secretária do 

Conselho lavrei e subscrevo esta Ata que lida e achada conforme, vai 

devidamente assinada pelos Conselheiros presentes.                                        
 

 


